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ARGIROFFI. — Al Ministro dell'agricoltu
ra e delle foreste. — Per sapere se è a cono
scenza del vivo fermento esistente nel mon
do contadino della Piana di Gioia Tauro a 
causa del mancato pagamento delle quote 
d'integrazione ai produttori di olio d'oliva e 
per rivendicare una nuova politica agraria 
nel settore olivicolo. 

L'interrogante, nel sottolineare che nel 
corso della manifestazione popolare svoltasi 

a Gioia Tauro la denuncia sulla gravità della 
crisi è stata unanime, chiede: 

1) che siano adottati nuovi ed urgenti 
provvedimenti per semplificare le procedure 
di pagamento, la cui complessità non ha si
nora consentito nessuna operazione di liqui
dazione; 

2) che sia data la precedenza al paga
mento delle quote dei coloni, affittuari e pic
coli proprietari, i quali nel corso dell'anno 
hanno affrontato spese e contratto debiti con 
le banche, giungendo al limite del fallimento 
e della rovina; 

3) che siano impediti qualsiasi specula
zione ad affarismo nella liquidazione delle 
quote di maggiore entità, impegnando i be
neficiari al reinvestimento delle somme: a) 
nei miglioramenti salariali e di strutture ci
vili per i braccianti e le raccoglitrici; b) in 
opere di ammodernamento colturale e di bo
nifica; 

4) che sia modificato l'orientamento po
litico produttivo, promuovendo iniziative di 
trasformazione industriale ed impedendo 
l'accrescere dei costi di produzione a causa 
della rendita fondiaria e dell'alto prezzo dei 
prodotti industriali e dell'attrezzatura tec
nica. (int. sor. - 2326) 

RISPOSTA. — Il ritardo lamentato dalla si
gnoria vostra onorevole nello svolgimento 
delle operazioni di liquidazione e pagamento 
dell'integrazione comunitaria di prezzo del
l'olio di oliva di produzione 1968-69 è dovu
to, in primo luogo, al fatto che l'AIMA ha 
potuto disporre di necessari accreditamenti 
di fondi in favore degli Ispettorati dell'ali
mentazione delle province produttrici quan
do la campagna di commercializzazione era 
già inoltrata. Conseguentemente, le relative 
operazioni hanno avuto inizio con notevole 
ritardo. 

A ciò occorre aggiungere che, in moltissi
mi casi, è stato necessario provvedere alla 
regolarizzazione di domande incomplete o 
inesatte ed affrontare difficoltà di ordine or
ganizzativo e finanziario. 

Tali difficoltà si sono presentate in modo 
più accentuato nelle province della Calabria, 
per le quali sono stati adottati provvedimenti 
particolari, con l'invio di un funzionario del-
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TAmministrazione centrale, al quale è stato 
affidato l'incarico di coordinare il lavoro de
gli Ispettorati dell'alimentazione e dell'Ente 
di sviluppo e di dare il necessario impulso 
per la più sollecita definizione delle do
mande. 

Contemporaneamente, gli uffici incaricati 
dello svolgimento delle operazioni sono stati 
potenziati con rassegnazione di altro perso
nale e con la dotazione della necessaria at
trezzatura. 

Gli interventi svolti e le misure adottate 
hanno notevolmente migliorato la situazione, 
anche nelle province della Calabria. 

Infatti, per quanto concerne in particola
re la provincia di Reggio Calabria, alla data 
del 31 maggio 1970, su 51.213 domande pre
sentate ne erano state pagate 29.094, pari al 
56,67 per cento, con un ammontare com
plessivo di integrazioni pagate di lire 6 mi
liardi 780.319.425. 

Per quel che concerne le altre questioni 
poste dalla signoria vostra onorevole, si pre
cisa che il decreto presidenziale 24 dicembre 
1969, n. 1053, nel dettare, fra l'altro, le norme 
per la corresponsione della integrazione di 
prezzo dell'olio di oliva prodotto nella cam
pagna 1969-70, ha introdotto innovazioni atte 
a semplificare le procedure istruttorie, al fi
ne di agevolare specialmente i piccoli pro
duttori, disponendo che talune delle agevola
zioni previste sono applicabili anche alle do
mande relative ali'olio di produzione 1968-69, 
ancora in corso di esame alla data di entra
ta in vigore del provvedimento. 

In base a tali innovazioni, gli Ispettorati 
provinciali dell'alimentazione, per la campa
gna 1968-69, potranno pagare, per quantità 
di olio non superiori a 10 quintali, acconti 
pari al 70 per cento dell'importo corrispon
dente alla quantità ddl prodotto indicata nel
la domanda, purché tale quantità non risul
ti superiore a quella desumibile dall'applica
zione delle rese medie fissate dalle Commis
sioni provinciali e corrispondere, per quanti
tà superiori a 10 quintali, acconti pari al 40 
per cento del predetto importo. 

È, inoltre, prevista la possibilità di prov
vedere, d'ufficio, alla regolarizzazione for
male delle domande medesime, nei casi di 
omissioni involontarie o errori materiali, 

nonché di procedere alla sanatoria delle do
mande, per le quali non è stata presentata 
la denuncia di coltivazione, purché dai dati 
esposti nelle domande stesse sia possibile 
desumere l'ubicazione del fondo e la consi
stenza produttiva dell'azienda. 

Per la campagna 1969-70, il citato decreto 
presidenziale, oltre alle accennate innovazio
ni, prevede: 

l'assistenza ai produttori, da parte de
gli Istituti di patronato e di assistenza so
ciale, nella compilazione delle domande; 

la competenza esclusiva degli Uffici li
quidatori, senza quindi la necessità del pre
ventivo parere delle Commissioni provincia
li per il pagamento di domande relative a 
quantità che non eccedano o che eccedano 
in misura non superiore al 10 per cento quel
le risultanti dall'applicazione degli indici di 
resa media; 

la soppressione dell'obbligo di pubbli
care negli albi pretori delle sedi comunali i 
provvedimenti adottati dalle Commissioni 
provinciali per le domande in contestazione; 

la presentazione, da parte di cooperative 
di produttori agricoli che gestiscono oleifi
ci sociali, per conto dei soci che hanno con
ferito olive per la molitura, di unica do
manda d'integrazione di prezzo che consen
ta il pagamento di tale integrazione a fa
vore delle cooperative medesime, le quali 
provvederanno a corrispondere ai soci le 
somme a ciascuno spettanti. 

Non appare possibile accogliere la propo
sta di impegnare gli agricoltori a reinvestire 
le somme riscosse a titolo di integrazione in 
miglioramenti salariali e di strutture o in 
opere di miglioramento agrario, in quanto 
il beneficio comunitario è inteso ad assicu
rare ali'olivicoltore una giusta remunera
zione. 

La necessità di modificare gli orientamen
ti produttivi al fine di evitare l'accrescimen
to dei costi di produzione è ben presente al 
Governo, che promuove studi e ricerche per 
la meccanizzazione delle operazioni coltura
li e di raccolta delle olive. L'opera di am
modernamento incontra, peraltro, serie dif
ficoltà per l'eccessivo frazionamento della 
coltura e l'andamento prevalentemente acci
dentato e collinare dei terreni olivetati. 
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Si fa, inoltre, presente che la politica agra
ria, perseguita dai governi democratici, è 
intesa appunto ad aumentare la produttivi
tà delle aziende agricole e a r idur re i costi 
di produzione. Tale azione è stata accentua
ta con i due « Piani Verdi » specialmente 
nel settore delle coltivazioni di pregio. 

Per accrescere, poi, la capacità contrat
tuale dei produt tor i , sono stati destinati no
tevoli mezzi finanziari per la promozione di 
idonee s t ru t ture associative nel settore de
gli impianti collettivi di lavorazione e di 
trasformazione dei prodot t i agricoli. 

Non potendo, peral tro, lo Stato interve
nire diret tamente in tale azione promoziona
le, è auspicabile che le categorie produttr i 
ci interessate diano corso a valide proposte 
d' intervento nel settore di cui t rat tasi , in 
modo che queste possano essere esaminate 
nell 'ambito dei programmi d'intervento che 
sono formulati dal Ministero in applicazio
ne dell 'articolo 9 del secondo Piano Verde. 

// Ministro dell'agricoltura 
e delle foreste 

NATALI 
7 luglio 1970 

ARNONE. — Al Ministro dei trasporti e 
dell'aviazione civile. — Per sapere se non 
ritenga oppor tuno decidere un ammoderna
mento della linea ferroviaria Caltanissetta-
Palermo, tenuto presente che at tualmente è 
in funzione un 'automotr ice che impiega quasi 
t re ore per coprire l ' intero percorso (6,45 -
9,35) e che consta di un solo vagone, il che 
costringe la gran par te dei viaggiatori a ri
manere in piedi e pigiati per tu t ta la durata 
del viaggio. 

L' interrogante chiede al Ministro se non 
possa essere esaminata la possibilità di so
st i tuire tale automotrice con una motrice 
« Diesel » a due carrozze, così da consentire 
di r idur re i tempi del percorso e da permet
tere a studenti e lavoratori, che si servo
no di tale t rasporto , di poter arr ivare ai po
sti di studio e di lavoro in condizioni di non 
eccessiva stanchezza, (int. scr. - 3750) 

RISPOSTA. — Il t reno AT 508/AT 405, ci
ta to dalla signoria vostra onorevole, espleta 

servizio viaggiatori con fermata in tut te le 
stazioni del t ra t to Caltanissetta-Roccapa-
lumba, per cui le relative percorrenze non 
possono che essere superiori a quelle di al
tri treni che circolano nella medesima trat
ta osservando peral t ro un minor numero di 
fermate intermedie. 

D'altronde, ove si t rasformasse il t reno 
in questione da relazione servita con mate
riale Diesel leggero in relazione con locomo
tiva Diesel e carrozze, per le muta te carat
teristiche di prestazione del convoglio si ot
terrebbe sì un incremento dei posti offerti 
a sedere, ma anche un aumento dei tempi di 
percorrenza. 

Pertanto si provvederà a far seguire con 
part icolare attenzione la marcia del t reno 
citato e farne aumentare la composizione, 
con l 'aggiunta di una seconda automotrice, 
ove si manifestino r ipetut i gli affollamenti 
e si pervenga alla disponibilità del materia
le occorrente. 

Va aggiunto che, al fine di potenziare la 
Catania-Caltanissetta-Palermo, le Ferrovie 
dello Stato s tanno realizzando un comples
so di provvedimenti (fra i quali l ' impianto 
di moderni apparat i elettrici in diverse sta
zioni della Caltanissetta-Fiumetorto, l'instal
lazione del blocco elettrico lungo linea e 
la sistemazione di passaggi a livello fra Fiu-
metor to e Roccapalumba) che, oltre ad ele
vare il livello di efficienza della linea, con
sentiranno anche di r idur re apprezzabil
mente i tempi di percorrenza dei treni che 
la percorrono. 

77 Ministro dei trasporti 
e dell'aviazione civile 

VIGLIANESI 
14 luglio 1970 

AVEZZANO COMES. — Al Ministro della 
pubblica istruzione. — Per conoscere quali 
provvedimenti intenda adot ta re per la pra
tica attuazione, nell 'anno scolastico 1969-70, 
di classi sperimentali successive al conse
guimento del diploma di qualifica negli isti
tuti professionali. 

It Ministero della pubblica istruzione, con 
circolare del 5 set tembre 1969, in at tesa del
l 'approvazione da par te della Camera dei 
deputat i del relativo disegno di legge, già 


